
郑州市人民医院肝移植陈永峰说供体可以挑选年轻的好的 

调查对像：郑州人民医院移植科陈勇峰医生 

调查时间：2015年 6月 26日（+86-13623711903 

内容提要 

郑州市人民医院肝移植陈永峰说今天做 2台，一个 16岁，一个 24岁，我们都挑

40岁以内的。一周就有供体。我们供体多现在还可以挑选年轻的好的，以后就不

好说了。 

调查录音 

陈永峰：喂，你好。 

调查员：你好，陈医生，陈永峰医生，你好，晚上好，我就是通过肝友会那边，就

是说，推荐，就是找，因为我有一个亲戚要做这个移植手术，就是很不容易，就是

说，我就想了解一下，咱们这个医院，能不能做肝移植。 

陈永峰：我们医院是做肝移植，是我们河南手术，做最好的，我们今天还做了其他

的，肝移植，两台肝移植。 

调查员：今天还做了两台，对吗。 

陈永峰：对啊。 

调查员：我试试，我刚才我有一位朋友，不是我，我朋友给袁医生，打电话，你知

道，袁振华，说了今天他做了。 

陈永峰：袁振华，对对对，我也袁大夫给我说，说有一个病情的病人，说是安阳的

是吧。 

调查员：不是安阳，安徽，安徽。 

陈永峰：安徽的。 

调查员：他可能记错了，安徽的。 

陈永峰：安徽的。 

调查员：对对，他是。 B型血六十多岁，是我的亲戚，不是我给我打，是我的亲

戚，我一个表妹给他，然后跟我说行，说这一步跟你们在沟通，然后就是说我就想

了解一下，就是说你们像今天你说做了两台，做几台，那个供体，供体是当地的

吗，还是外地的这个品质怎么样。 



陈永峰：如果就是说你们准备做肝移植，你们准备的早，时间充足，我就是说可以

挑一个好的，年轻一点的肝脏给你们，今天我们刚做了一台，就是是一台 A，这个

病人是，这个供体，对做一台 B，做一台 B，结果今天给我说这个供体是必袁大夫

说有一个安徽的打电话是 B，我说今天为什么不打电话，今天我们是有一个十六岁

的，是一个脑出血的一个病人捐献的，十六岁才三天，然后肝脏，总共下来是 700

多克，不到 800克，年轻很好，好肝，现在就是九点钟刚下的时候。 

调查员：十六岁这么年轻，就脑出血了，他的天生的脑血管异常。喔喔，是这样，

你们做了两台，真的。 

陈永峰：你如果就是说你不相信的话，你可以，有一个名字，你可以查一下，陈国

勇，耳东陈，国家的国，勇敢的勇，陈国勇，是我们院长，也是我们科主任，我们

的移植手术都是他做的，我们最近又做了，两台全国的跨血型的夫妻肝移植，你都

可以查一下，都有报导的，中央电视台都有报导，手术是绝对没有问题的，你可以

百分之百放心。 

调查员：就是你们像一般供体，你们是直接主刀医生去切取，还是他们切取给你们

拿过来。 

陈永峰：我们自己取，我们就是说供体的品质都我们首先给他保证，因为我们自己

做病人，我们要这个做手术，我们要给病人做表演是不是，每一台手术，就是说取

供体，我们自己都在确认，每天对这个病人做一下评估，然后做一下相关的检查，

就是全部评估完，检查完之后呢，我们才会取，取完的时候，还有一个品质的评

估，评估完之后，可以做，然后我们才给病人做。 

调查员：那你们都去那里取供体啊。 

陈永峰：我们都要经过有捐献的会告诉我们，告诉我们之后，我们就有时候，会在

当地，有时候在我们医院。嗯。 

调查员：你们现在就是今天做两台，一个是十六岁的，那个，还有，你今天做了

两、三台，今天就做了两台。 

陈永峰：两台，两台，是一个就是，你说。 

调查员：另外一个多少岁，另外一个是二十多岁，你们这个都很年轻，这个应该说

品质都是好，那么年轻。 

陈永峰：也有，啥吧，年龄大一点，比如说三十多的，四十多的，也有，都是，但

是那种，我们都要控制一下。 

调查员：喔，你们一般超过四十岁，都不怎么要了，都想要四十岁以内的。 

陈永峰：一般我们都不，基本上我们不考虑。 



调查员：不考虑，都要三十多岁，二十多岁，你们还是挺不一样的。 

陈永峰：就是现在还有超过遗体。 

调查员：嗯，你说。 

陈永峰：因为现在这个。我估计以后现在供体越来越紧张，需要做移植的病人也越

来越多，估计以后就没有挑的余地了，现在我们是还有挑的余地我估计以后，在等

等，以后就没有机会了。 

调查员：是这样，那你们现在做一个多少钱，我还忘记问了。 

陈永峰：这个我还不是，因为由具体的说，具体的做，因为这个说明。 

调查员：就是说我现在问你，大概是等多长时间，如果说咱们安徽过来这儿，然后

大概等多长时间。 

陈永峰：一般就是一周左右。 

调查员：一周左右有供体，一般都是一周左右，一周，那我看看还有什么，那好

吧，到时候我就跟你连系好吧。 

陈永峰：行好好。 

调查员：再跟你连系，谢谢你。 


